

un premier coup d'œil, le livre de notre confrère constitue l'une des plus utiles et des plus précieuses compilations de notes biographiques sur le clergé actuel que nous puissions rêver avoir sous la main, au moment voulu, Songez qu'il y a là, en raccourci, le *curriculum vitae* de pas loin de 4,000 prêtres, dont un certain nombre avec leur portrait, et demandez-vous ce qu'il a fallu de patience et de volonté pour dresser une telle statistique ?

Nous tenons à féliciter sans réserve notre laborieux confrère et ami. Nous le disons volontiers, l'autre semaine, en parlant du beau livre de M. l'abbé Moreau : *Histoire de l'Acadie*, il convient de louer hautement ceux de nos confrères qui consacrent leurs loisirs, ou même prennent sur leur repos, pour écrire ainsi la petite histoire en marge de la grande. De toutes ces monographies, de toutes ces statistiques, de ces labeurs et de ces travaux il restera pour l'avenir comme une affirmation et un témoignage magnifiques et irrécusables de notre vitalité et de notre vigueur nationales.

En ce temps de la Saint-Jean-Baptiste, où l'on aime à applaudir nos orateurs lorsqu'ils chantent les gloires de notre passé et les promesses de notre avenir, aimons aussi à saluer et à louer les auteurs, encore rares chez nous, dont les livres sont comme autant de bonnes actions patriotiques. Et, pour être pratiques, souvenons-nous que ces livres-là ne s'impriment pas sans qu'il en coûte, achetons-les, encourageons les auteurs en y allant ainsi de notre *souscription* ; nous ferons, nous aussi, une bonne action, une action patriotique.

Le *Dictionnaire biographique du Clergé canadien-français* de M. l'abbé Allaire est l'un de ces livres qu'il faut avoir sur l'un des rayons de nos bibliothèques. On s'adresse à l'auteur à Saint-Thomas-d'Aquin près Saint-Hyacinthe.

E.-J. A.